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ALVIA oggi a Montecatini l’edi-
zione 2018 dell’Adventure travel
world summit, il più importante
evento internazionale del turi-
smo avventura, che si tiene in cit-
tà fino al 18 ottobre. Un salone di
aggiornamento sul tema, con pre-
sentazioni e spazi marketing, con
750 operatori presenti. L’apertura
al Teatro Verdi. Un evento molto
noto per gli esperti del settore,
che richiama da tutto il mondo,
ogni anno, i rappresentanti della
cosiddetta: «adventure travel in-
dustry». Un’occasione per far co-
noscere e promuovere l’offerta to-
scana di «turismo avventura» agli
oltre 1300 affiliati al network
dell’Atta, abbreviazione di Adven-
ture travel trade association, che
organizza la manifestazione e di
cui la Toscana, attraverso Tosca-
na Promozione Turistica, è entra-
ta a far parte lo scorso anno. Ieri,
in municipio a Montecatini, la
presentazione del progetto relati-
vo ad un’offerta unitaria capace di
valorizzare l’intero territorio del-
la provincia: Montecatini e la Val-
dinievole, ma anche Pistoia e la
montagna pistoiese, Abetone e le
località sciistiche, in particolare,
dal punto di vista del segmento
del turismo attivo avventura, con
il progetto: «Find your fun», rela-
tivo a «outdoor, active and adven-
ture travel activities». La brochu-
re relativa al progetto recita: «Sco-
pri di più sul territorio da Leonar-
do a Pinocchio: Montecatini Ter-
me e la Valdinievole con le sue
colline, Pistoia e le sue monta-
gne».

ALLA conferenza hanno parteci-
pato l’assessore al turismo di Mon-
tecatini Alessandra De Paola e
l’assessore al turismo di Pistoia
Alessandro Sabella, il presidente
della Provincia Rinaldo Vanni
che hanno sottolineato l’impor-
tanza della sinergia per promuove-
re il territorio, i rappresentanti di
Confcommercio e Confesercenti
per la montagna rispettivamente
Rolando Galli e Maila Bettaccini,
Niccolò Begliomini per Giorgio

Tesi Group, Paola Galassi presi-
dente Pro loco di Montecatini Al-
to. L’assessore De Paola ha spiega-
to: «Un progetto portato avanti
da Pro loco di Montecatini Alto,
Comune di Montecatini, Conf-
commercio, Confesercenti, la
Fondazione Caripit che ha dato
un contributo, il supporto del Co-
mune di Pistoia e della Provincia.
Voglio ringraziare tutti coloro
che hanno collaborato a comincia-
re dagli uffici. Oggi, inizia il salo-
ne mondiale del turismo attivo e
avventura, presentato formalmen-
te da Toscana Promozione ed At-
ta. Questa conferenza stampa, na-
sce per illustrare agli operatori lo-
cali ed al territorio cosa i delegati
di Atta, da oggi, troveranno nello
zaino omaggio che riceveranno:
una brochure, una chiavetta, rela-
tivi ad un progetto che abbiamo
creato, che si chiama: ‘Find your

fun’ ed è volto alla stabilizzazione
di un segmento turistico: presen-
tiamo il territorio di tutta la pro-
vincia dal punto di vista del seg-
mento del turismo attivo avventu-
ra, il cui senso è stato colto già 25
anni fa con la Bts, borsa del turi-
smo attivo sportivo. Grazie a que-
sta esperienza pregressa è stato
più semplice mettere insieme il
segmento vero e proprio per tutto
il territorio. Abbiamo fatto un
censimento digitale dell’offerta
della Valdinievole e poi dell’offer-
ta Pistoia e montagna pistoiese ed
attivato la Giorgio Tesi group per
l’edizione cartacea. Abbiamo stu-
diato l’app ‘Montecatini outdoor’,
gemella dell’app ‘Abetone trail
park’: le due rimandano l’una
all’altra, per esempio segnalando
reciprocamente percorsi trek-
king».
 Valentina Spisa

L’INIZIATIVA

Bus navetta
a Lucca Comics
per i clienti
degli alberghi

L’EVENTO PER LA PRIMA VOLTA SI TERRA’ IN ITALIA IL SALONE INTERNAZIONALE

Il turismo adesso diventa d’avventura
DePaola: «Iniziative per visitare il territorio inmaniera attiva»

ILPROGRAMMA
Inaugurazione
al teatro Verdi
STAMANIalle 9 alTeatro
Verdi è prevista l’inaugura-
zione della manifestazione
mentre alle 11 in Comune
si terrà un incontro con la
stampa con l’assessore re-
gionale al turismo Stefano
Ciuoffo, il direttore di To-
scana Promozione Turisti-
ca Alberto Peruzzini, l’as-
sessore al turismoAlessan-
dra De Paola e, in rappre-
sentanza di Atta, il CEO
Shannon Stowel e l’Execu-
tive Director, Europe &
Central Asia Christopher
Doyle.

La presentazione dell’Adventure travel world summit ieri mattina in municipio (Foto Goiorani)

ASSOHOTEL
Confesercenti e Toscana
Turismo&Congressi
hanno organizzato un bus
navetta per il Lucca
Comics. L’idea è partita
dall’hotel Ercolini e Savi,
Tamerici e Principe e
Nizza et Suisse che hanno
deciso di offrire questo
servizio in più ai clienti che
anche quest’anno
invaderanno la città per
recarsi a Lucca. Si tratta di
un primo esperimento di
collaborazione
promo-commerciale per gli
alberghi cittadini che fanno
sinergia e si aiutano a
vicenda. Il bus navetta è
previsto venerdì 2 e sabato
3 novembre con partenza
da viale Verdi alle 8.30 e
ritorno intorno alle 19. I
clienti stanno rispondendo
positivamente a questa
nuova proposta
consapevoli della comodità
che il servizio offre,
evitando così il viaggio in
treno che in alcuni orari è
poco piacevole visto
l’affollamento di coloro che
si recano a Lucca. Sono
molti anni che veniva
proposta l’idea di una
navetta per il Lucca
Comics, quest’anno
finalmente è possibile. in
questo modo gli alberghi
possono offrire un servizio
altrimenti non acquistabile
sui portali di prenotazioni
online permettendo così di
disintermediare e
risparmiare quindi onerose
commissioni. Il bus ha
ancora posti disponibili per
gli alberghi che vogliono
proporre ai propri clienti
questo nuovo servizio. Per
informazioni su costi e
prenotazioni 0572 957236
info@toscanaturismocon-
gressi.it
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TRA i premiati del 21° Premio
internazionale Vincenzo Tor-
riani, «Per chi ama il ciclismo e
lo fa vivere», c’è anche l’ex corr-
diore e attuale commentatore
Riccardo Magrini. La cerimo-
nia si è tenuta a Como sabato se-
ra qualche ora dopo la conclu-
sione del Giro di Lombardia.
Con un ex campione del cali-
bro di Alberto Contador, oggi
protagonista nel sociale con la
Fondazione che porta il suo no-
me, sono stati premiati un im-
prenditore di gran nome come
Alfredo Ambrosetti, una firma
del giornalismo Gianni Mura,
testimone di decenni di cicli-
smo, ed appunto il montecati-
nese Riccardo Magrini. Già ot-
timo e brillante corridore degli
anni ‘70-‘80, Riccardo oggi ap-
prezzato commentatore televisi-

vo, ha ricevuto il «Cuore d’Ar-
gento«, voluto dall’Associazio-
ne Aldo ed Emilio De Martino,
che premia ogni anno un inna-
morato del ciclismo. Vincitore
da dilettante della Coppa Ciuf-
fenna (1972) e del Trofeo Mat-
teotti-Marcialla (1975), Magri-
ni passò professionista nel 1977
nelle file della Fiorella-Mocas-
sini; dopo due anni si trasferì al-
la Inoxpran, quindi alla Magni-
flex. Dopo diversi piazzamenti,
con la maglia della Metauro
Mobili-Pinarello ottenne le sue
uniche vittorie tra i professioni-
sti: il Giro della Provincia di
Reggio Calabria nel 1982 e, nel
1983, una tappa al Giro d’Italia
e una al Tour de France, quan-
do era dall’edizione 1979 che
atleti italiani non ottenevano
successi alla Grande Boucle.
 AntonioMannori

NELLA stagione appena conclu-
sa il Sesana ha allargato i propri
orizzonti abbinando al grande
spettacolo delle corse temi sociali
importanti. Diverse associazioni
locali hanno dato spessore alle se-
rate estive del trotter, tra queste
anche «Luccasenzabarriere» on-
lus nata lo scorso anno per rispon-
dere alle molteplici difficoltà che
un disabile trova muovendosi sul
territorio. L’associazione lucche-
se con il suo presidente Domeni-
co Passalacqua ha partecipato al
penultimo convegno del Sesana
insieme all’atleta azzurra Sara
Morganti. Domenico Passalac-
qua è da anni impegnato in nume-
rose battaglie per l’abbattimento
delle barriere architettoniche che
limitano, talvolta in modo rilevan-
te, la mobilità di tante persone

con disabilità fisica. La sua pre-
senza all’ippodromo montecatine-
se rientra nel progetto «A braccia
aperte» nato per sensibilizzare la
comunità nei confronti della disa-
bilità. «Ringrazio l’ippodromo
Snai per l’accoglienza, la collabo-
razione con il Sesana è un passo
importante per allargare la rete
sul territorio. I nostri obiettivi so-
no nati su Lucca e provincia ma
le nostre ambizioni ed i progetti
in corso vanno ben oltre». La cam-
pionessa paralimpica Sara Mor-
ganti è un grande esempio morale
per tutti noi e dimostra ancora
una volta che lo sport è un mezzo
straordinariamente efficace per
raggiungere traguardi importan-
ti: “Sicuramente. L’amicizia con
Sara è nata prima dell’associazio-
ne. Con la creazione di Luccasen-

zabarriere il nostro rapporto si è
ulteriormente consolidato, insie-
me abbiamo affrontato problema-
tiche importanti. Lo sport è un
mezzo portentoso, credo che la
collaborazione con il Sesana pos-
sa essere un occasione di crescita
per tutti. Negli ultimi anni lo
sport ha fatto passi da gigante an-
dando incontro ai disabili. Nume-
rose strutture hanno permesso a
bambini e adulti di provare espe-
rienze nuove. In Toscana e più
precisamente a Coltano in provin-
cia di Pisa il centro “Terre Brune
Equestrian” lo scorso anno ha
inaugurato il settore paraolimpi-
co, un passo importante per il no-
stro territorio perchè lo sport è un
modo alternativo di fare fisiotera-
pia. Sara monta quotidianamente
nel centro di Coltano».
 Martina Nerli

Il cavallo oltre le barriere
SaraMorganti al Sesana
La campionessa paralimpica ospite all’ippodromo

RICONOSCIMENTIVITA PER ILCICLISMO

ARiccardoMagrini
il «Cuore d’argento»

I CERTIFICATI che utilizzava
per chiedere i permessi dal lavo-
ro, in base alle leggi sull’assisten-
za agli invalidi e ai minori, senza
dimenticare quelli per le malattie
personali, secondo la Procura del-
la Corte dei Conti, non era regola-
ri. Una dipendente del Comune
di Montecatini ha rischiato di es-
sere condannata a pagare oltre
7mila euro per danni patrimonia-
li ed erariali, per fatti avvenuti tra
il 2012 e il 2017, ma un difetto di
notifica l’ha salvata dalla stanga-
ta. Il procedimento è iniziato nel
2013, quando la Procura della Cor-
te dei Conti di Firenze, ha ricevu-
to un esposto contro la donna, nel
quale veniva accusata di fare nu-
merose assenze dal lavoro. Le in-
dagini, nella prima parte, sono sta-

te delegate al Nucleo della polizia
tributaria della Guardia di Finan-
za di Pistoia. La relazione presen-
tata nel giugno del 2016, in effetti,
mostrava come la dipendente co-
munale, tra il 2012 e il 2015, aves-
se usufruito di numerosi giorni di
permesso. Tutto questo in base al-
le leggi 104 del 1992 e 151 del
2001, senza dimenticare le assen-
ze per malattia personale. La Pro-
cura della Corte dei Conti ha così
deciso di conferire un’ulteriore de-
lega di indagine al Comando cara-
binieri per la tutela della salute –
Nas (Firenze). Così, in base a una
relazione presentata nel giugno
2012, sono emerse irregolarità.
«Alcuni certificati – si legge nella
sentenza – non si riferivano a pa-
tologie o cure relative alla donna,
bensì alla figlia o al figlio. Altri ri-

guardavano cure odontoiatriche
effettuate da un professionista pri-
vato, non consentendo una giusti-
ficata assenza dal servizio per ma-
lattia. Alcune assenze risultano
giustificate per mezzo di certifica-
zioni rilasciate da laboratori priva-
ti, ed erano perciò inidonee a vale-
re come giustificativo dall’assen-
za dal lavoro. Altre certificazioni
rilasciate da una struttura privata
si riferiscono in realtà a esami ese-
guiti nei confronti della madre
della donna, peraltro in orario se-
rale». La Procura ha richiesto ol-
tre 7mila euro, per danni patrimo-
niali e di immagine alla donna,
ma la sezione giurisdizionale ha
dichiarato inammissibile l’atto di
citazione emesso nei confronti
della donna.
 Daniele Bernardini

CORTEDEI CONTI PROCEDIMENTOCHIUSO PER ERRORE DI NOTIFICA

«Comune, irregolarità nei certificati»
LA SCURE della Corte dei
Conti si abbatte su due
albergatori accusati di non aver
versato al Comune la tassa di
soggiorno incassata dagli ospiti.
Elio Cosio, legale rappresentante
e liquidatore della società Best
Eastern, gestore dell’Hotel
President di corso Matteotti, e
Roberto Innocenti, all’epoca dei
fatti gestore del Grand Hotel
Vittoria, sono stati condannati,
rispettivamente, a pagare 3.107 e
11.673 euro, in favore del
Comune. Gli accertamenti elusivi
riguardano i mancati versamenti
relativi ad alcune mensilità del
2013 e sono stati effettuati dai
militari della Compagnia della

Guardia di Finanza di
Montecatini. Il regolamento
relativo all’imposta di soggiorno,
approvato dal consiglio comunale
nel 2011, prevede, tra i compiti
del gestore della struttura
ricettiva, il versamento al
Comune di quanto corrisposto
dalle persone che soggiornano
nell’albergo. Il pagamento deve
avvenire nei quindici giorni
successivi al trimestre di
riferimento. Lo scorso anno, il
procuratore regionale della Corte
dei Conti ha invitato i due
albergatori a presentare
deduzioni in merito alle
contestazioni, ma nessuno di loro
ha deciso di farlo.

CORTEDEI CONTI PER LA TASSA DI SOGGIORNO

Albergatori condannati

LESTORIE

RiccardoMagrini (primo da destra) durante la cerimonia di
premiazione che si è tenuta a Como

SaraMorganti ospite nel «salotto» del Sesana durante il convegno di
sabato, l’ultimo della stagione. Con lei anche Domenico
Passalacqua, presidente della onlus «Luccasenzabarriere»

Il progetto

«Il concetto di disabilità
ancora oggi ha un
significato a tratti poco
condiviso e
comprensibile. La
diversità è qualcosa che
rischia di spaventare.
Fondamentale spiegare
come possiamo essere
tutti uguali nonostante le
differenze».

SARA’ Luisella Messeri, moglie dell’attore Marco
Messeri e protagonista come cuoca di diverse
trasmissioni televisive, la prossima ospite di «Acqua in
bocca». Appuntamento giovedì alle 18 al Tettuccio.

LUISANNAMESSERI AD«ACQUA INBOCCA»
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SONOpartiti i lavori per la realiz-
zazione di un centro diurno e di
un condominio solidale per anzia-
ni a Collodi. Venerdì pomeriggio
si è svolto un nuovo sopralluogo
nel cantiere da parte del presiden-
te della SdS della Valdinievole
Riccardo Franchi, del direttore
Claudio Bartolini e dei due prece-
denti presidenti della SdS Danie-
le Bettarini e Pier Luigi Galliga-
ni, promotori di questo grande
progetto rivolto agli anziani del
territorio. Un progetto frutto di
una storia di altruismo e speran-
za. L’immobile in cui sorgeranno
il centro diurno e il condomionio
è infatti parte di un’importante
donazione fatta all’ente pubblico
nel 2011. Si tratta della famosa ere-
dità Pizza, un lascito di circa 4mi-
lioni di euro fra immobili, terreni
e depositi bancari che la Società
della Salute della Valdinievole ha
ricevuto indonazionedaun anzia-
no milionario di cui si era presa
curanegli ultimimesi di vita.Giu-
seppe Pizza fu infatti trovato nel-
la sua casa a Collodi in condizioni
di indigenza dagli assistenti socia-
li grazie alla segnalazione di un vi-
cino di casa. Fu portato alla resi-
denza sociale assistita di Spic-
chio, una struttura residenziale al-
lora gestita dalla SdS, dove dotto-
ri, infermieri e assistenti sociali si
presero cura di lui fino allamorte.
«Nessunopoteva immaginare – af-
ferma il presidente della SdS Ric-
cardo Franchi – che quell’uomo
fosse un milionario. Mesi dopo il
suo decesso un notaio ci ha chia-

mati per comunicarci che aveva-
mo ricevuto una donazione. La
sorpresa è stata immensa».

IL LASCITO prevedeva un vin-
colo: che l’immobile e i soldi do-
nati fossero destinati agli anziani.
Ed è così che è nato il progetto.
L’idea è stata dell’allora presiden-
te della Società della Salute della
Valdinievole Daniele Bettarini e
del direttore Claudio Bartolini e
portata avanti con determinazio-
ne dal presidente della SdS Pier
Luigi Galligani. Alla fine del
2015 il progetto è stato presentato

ma si è dovuto attendere due anni
per poter partire con i lavori.
Adesso il cantiere è stato ufficial-
mente aperto. I lavori, per un im-
porto di oltre 1mione di euro, so-
no già partiti e dovrebbero con-
cludersi nell’estate prossima. A
realizzare il progetto sarà un rag-
gruppamento temporaneo d’im-
prese formato dalle società GM
Costruzioni di Fano e C.A.R. So-
cietà Cooperativa di Rimini. Il
progetto prevede la realizzazione
di una struttura che vedrà al pia-
no terra un centro diurno per an-
ziani e al primo piano il sorgere

di un condominio solidale riserva-
to ad anziani soli e a coppie di an-
ziani autosufficienti. «L’idea di
fondo - spiega il direttore della So-
cietà della Salute Claudio Bartoli-
ni – è quella di non lasciare sole le
persone anziane, ma di consentir
loro di continuare a vivere a casa
propria. Nel condominio solidale
sarannopresenti più appartamen-
ti. Gli anziani che ci vivranno po-
tranno aiutarsi reciprocamente e
frequentare di giorno il centro
diurno. Questo permetterà loro
di avere sempre dei punti di riferi-
mento a disposizione pur conser-
vando una propria autonomia».

Viveva da clochard, eramilionario
Dall’eredità aiuti per gli anziani
Via ai lavori per un condominio solidale e centro diurno aCollodi

ACIRCA un anno di distanza
dall’aumentata disponibilità di
posti letto all’Hospice la
«Limonaia» di Lamporecchio il
direttore generale, Paolo Morello
Marchese, ha visitato la struttura
insieme al direttore della Società
della Salute Claudio Bartolini e
al direttore aziendale delle cure
palliative Pietro Morino.
Situata nel Comune di
Lamporecchio, in località
Spicchio nella zona distretto
della Valdinievole, la struttura
che dispone in totale di tredici
posti letto (undici a carattere
residenziale e due di day
hospice) lo scorso anno ha
accolto quasi 150 pazienti non
solo oncologici ma anche
persone con patologie croniche
in fase avanzata di malattia (ad
esempio Sla e/o insufficienze di
organo), garantendo anche un

efficace sostengo alle famiglie.
Una struttura di eccellenza, l’ha
definita Morello, precisando che
la «Limonaia» sarà il modello di
riferimento per la realizzazione
degli altri Hospice aziendali: nel
2019 è prevista l’apertura anche
dell’hospice ad Empoli con 10
posti letto.

«SONO strutture fondamentali
che devono essere presenti in
tutti i territori della nostra
Azienda Sanitaria – ha detto il
direttore generale – per garantire
l’assistenza alle persone malate

anche nel fine vita».
Nell’Hospice di Lamporecchio è
presente un’equipé
multidisciplinare (composta da

medici palliativisti, specialisti,
infermieri, psicologi, operatori
socio sanitari, fisioterapisti) ed in
particolare i medici oltre che
assicurare l’assistenza in Hospice
sono garantiscono anche

l’assistenza palliativa domiciliare
ed ospedaliera dei pazienti
nell’area pistoiese.

ALL’INCONTRO erano anche
presenti il responsabile della
struttura, il dottor Luca
Lavacchi, e la coordinatrice
infermieristica Nadia
Bertocchini che hanno spiegato
che dopo la consistente
ristrutturazione la «Limonaia»
ha aumentato la disponibilità di
camere tutte singole, con bagno e
offrono la possibilità di
accogliere anche un
accompagnatore.
Nella struttura sono inoltre
presenti ambulatori specialistici
e infermieristici, oltre ad un’area
soggiorno e una cucina a
disposizione, che possono essere
utilizzati autonomamente dai
pazienti, familiari ed amici.

CUREPALLIATIVE LA STRUTTURADI SPICCHIOHAAUMENTATO I POSTI LETTO

«L’Hospice Limonaia un esempio»
La visita del dg dell’AslMorello

PIANETASANITA’

Da sinistra: Claudio Bartolini, Riccardo Franchi, Pier Luigi Galligani e in secondo piano Daniele Bettarini

Il progetto

Per problemi burocratici si
è dovuto attendere due anni
per la partenza dei lavori.
L’intervento costerà oltre
unmilione e sarà pronto per
l’estate prossima

Lavori per unmilione
Casapronta inestate

La vicenda

Giuseppe Pizza fu trovato
dagli assistenti sociali nella
sua casa di Collodi in
condizioni di indigenza.
Venne ricoverato nella
residenza sociale di Spicchio
dovemorì all’età di 94 anni

Morto a 94 anni

Alcuni mesi dopo la morte
dell’anziano i vertici della
Società della salute vennero
chiamati da un notaio che
rese noto il testamento: un
lascito milionario fra
immobili e contanti

Testamento sorpresa

Il direttore generale Morello

IL PROGETTO
Dopo la ristrutturazione
posti per accompagnatori
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«STATEbuoni se potete». E’ l’ap-
pello che il sindaco uscente di
Monsummano, Rinaldo Vanni,
lancia al Pd in un quadro dove lui
stesso dipinge un ballottaggio si-
curo, primarie necessarie e fedel-
tà al partito dopo l’ultima poco ap-
passionante tornata elettorale per
la scelta del segretario regionale.
Secondo Vanni come sono andate
queste primarie? «Sono andato a
votare, ma non sulla convenzione
e non mi piace questo schema che

si è nuovamente riprodotto tra
renziani e anti renziani. Mi augu-
ro che si possa ripartire guardan-
do in avanti anziché indietro».
Lei si è sempre dichiarato un uo-
mo di partito, lo è ancora? «Asso-
lutamente si». Si dice però che sia
in vista una possibile sua autoso-
spensione dal partito... «No. Io
sto dentro al partito e credo che ci
debbano essere forze nuove che si
debbano mettere in gioco. Una
volta finito il ruolo da ammini-

stratore tornerò ad essere un uo-
mo di partito e vorrei che il parti-
to si occupasse più dei problemi
esterni che di quelli interni».

ALLORA è falsa l’affermazione
di una sua possibile autosospen-
sione dal partito perchè non
avrebbe pagato le quote mensili
degli ultimi anni? «Da dove salta
fuori questa cosa? Io le quote al
partito le ho sempre pagate diret-
tamente con l’accredito sul conto

corrente. Recentemente mi è
giunta una nota in cui il partito
calcola una differenza di 12 euro
tra il versamento mensilmente ef-
fettuato e la quota da dare, per gli
ultimi tre o quattro anni. Si tratta
di poco più di 500 euro in tutto
per le quali avevo anche chiesto
spiegazioni. Inoltre visto che non
percepisco alcuna indennità per
fare il presidente della Provincia,
avevo chiesto spiegazioni in meri-
to alle quote da versare, anche per

quello. Ancora non mi è giunta ri-
sposta».

A PROPOSITO della Provincia,
i problemi sono tanti e la Lega
vorrebbe tornare alla elezione a
suffragio universale. E’ possibile
una candidatura di Vanni? «Il
mio sguardo si rivolge a Monsum-
mano. Una volta finito il manda-
to io sarò a disposizione della cit-
tà. Per la Provincia ad oggi non ci
sono le condizioni e la prospetti-
va è quella di dare una mano su
Monsummano». In città l’idea del
candidato esterno sembra tramon-
tata e le primarie non appassiona-
no gli iscritti. Ma ce l’abbiamo un
nome per il centro sinistra? «Non
vedo altra scelta che le primarie a
meno che non si voglia giocar a
dadi. Le primarie non appassiona-
no ma sono l’unico tracciato da
percorrere, specie nelle realtà a
doppio turno come la nostra dove
difficilmente scanseremo il ballot-
taggio» Vanni chi appoggerà? «Io
sosterrò il vincitore delle prima-
rie». La vittoria della Bonafè po-
trebbe influenzarne l’esito? «La
forza del partito è quello di mette-
re in campo le persone migliori.
Quando hanno ragionato per aree
si sono persi i comuni».
 Arianna Fisicaro

Candidato Pd, verso le primarie
Vanni: «E’ l’unica strada possibile»
Il sindaco non si sbilancia: «Appoggerò chi sarà il vincitore»

Il sindaco Rinaldo Vanni è al termine del suo secondomandato:
«Resto a disposizione della città»

MONSUMMANO L’ASSOCIAZIONE Culturale Antonio Gramsci, ha
organizzato per stasera alle 21 nei locali del Circolo Arci
di Margine Coperta un’iniziativa pubblica per ricordare la
deportazione degli Ebrei del Ghetto di Roma,

AMARGINESIRICORDALADEPORTAZIONE

CASO QUOTE NON PAGATE
«Il partito ha rifatto i conti
ho chiesto spiegazioni
e nonho avuto risposte»

PONTEBuggianese è anda-
to controccorente rispetto
al resto della provincia. Qui
ha vinto lo sconfitto Fabia-
ni. Sulle primarie per il se-
gretario regionale intervie-
ne anche l’assessore Marco
Biagini sostenitore di Fabia-
ni ed ex segretario della se-
zione pontigiana . «Il primo
dato più emblematico – af-
ferma – è senza dubbio
un’affluenza bassa, che de-
ve preoccuparci. Il Pd rap-
presenta l’ultimo baluardo
di democrazia, competenza
e valori per tanti cittadini e
cittadine, ma deve trovare
la forza di cambiare, di rin-
novare completamente una
classe dirigente sconfitta
che arranca per preservare
briciole di potere. Soprattut-
to nella nostra provincia ci
sono tanti dirigenti di parti-
to e amministratori capaci,
inclusivi e che giornalmen-
te ascoltano e lottano insie-
me al popolo che vogliono
rappresentare. Ripartiamo
da loro, ripartiamo dalla ba-
se, dalle proposte. Io lotterò
e spero che saremo in tanti,
per ripartire e riportare il
Pd tra la gente e tra i mili-
tanti, nel suo habitat natura-
le».

PONTE

MarcoBiagini
«Ripartiamo
dalla base»
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L’AMMINISTRATORE del
Mefit Antonio Grassotti intervie-
ne sulle polemiche relative al calo
di di aziende presenti al mercato
dei fiori. Grassotti invita ad aspet-
tare la fine dell’anno per tirare le
somme. «Per poter affermare che
il numero di aziende presenti sul
mercato è positivo o negativo è as-
solutamente consigliabile attende-
re che si chiuda l’anno – spiega
l’amministratore – troppi fattori
influenzano durante i vari mesi
dell’anno questo valore. È del tut-
to vero che nello scorso mese di lu-
glio questo valore (dedotto proba-
bimente dal report che mensil-
mente il Mefit predispone per il
Comune di Pescia) era inferiore a
quello del luglio 2017. Va ricorda-
to a questo riguardo come, dalla
metà di giugno fino alla metà
d’agosto 2018, siano state eseguite
profonde modifiche relativamen-
te alle modalità di accesso al mer-
cato ed alla loro automazione.
Questo fatto ha comportato qual-
che difficoltà nel controllo di colo-
ro che accedevano alla struttura e
di conseguenza può essersi verifi-
cato qualche disguido relativa-
mente alla avvenuta iscrizione o
meno per l’anno in corso. Difficol-
tà definitivamente superata dal
successivo mese di settembre, tan-
to che già nel mese di settembre
la situazione è cambiata in positi-
vo rispetto allo stesso dato nel cor-
rispondente mese del 2017. Per
maggiore informazione si precisa

che il mese di settembre ha visto
una crescita degli acquirenti
(commercianti e produttori) e dei
trasportatori iscritti, mentre per i
produttori iscritti si è verificato
un calo. Comunque si conferma
che il dato vero sarà quello rileva-
to a fine dicembre».

POLEMICHE c’erano state an-
che rispetto al marketing. Grassot-
ti ricorda che «l’azienda che ha
operato si è aggiudicata una gara
condotta secondo quanto previsto
dalla normativa vigente e che non
si comprende esattamente cosa si-
gnifichi “essersi affidato a qualcu-
no che non conosce la realtà loca-

le”, a meno che non si voglia ri-
durre tutto ad un “provinciali-
smo” in cui il settore del florovi-
vaismo pesciatino per la sua sto-
ria non si riconosce davvero. Per
ciò che concerne le spese utilizza-
te per le varie manifestazioni e
per la precisione si ricorda come
siano state di 35.000 euro nel se-
condo semestre 2017 e di 40.000
euro fino a settembre 2018. Secon-
do gli esperti ed il buon senso, i
risultati di tali azioni non posso-
no avere ripercussioni immediate
sull’attività del mercato che, è be-
ne non dimenticare, veniva da un
lungo periodo, 2004-2012, di gran-
di difficoltà tra messa in liquida-
zione e gestione commissariale». Di recente la Cia aveva criticato il management del Mefit

Euroflora
un successo

Grassotti ricorda anche i
diversi premi assegnati
dalle giurie alla recente
Euroflora 2018.

SanMichele

ChiaraBaldacci
bravapittrice

UNPROGETTO di Banca di
Pescia e Cascina è stato inserito
nel calendario degli eventi del
«Mese dell’Educazione
Finanziaria». Dall’1 al 31
ottobre 2018 si svolge la prima
edizione del «Mese
dell’Educazione
Finanziaria» promossa dal
«Comitato per la
programmazione e il
coordinamento delle attività di
educazione finanziaria». Nel
Comitato sono coinvolti, a
diverso titolo, i ministeri
dell’economia e delle finanze,
dell’istruzione, del lavoro, dello
sviluppo economico, Covip,
Ivass, Consob e Banca d’Italia.
Fino al prossimo 31 ottobre,
giornata mondiale del

risparmio, sono organizzate in
Italia circa 200 attività od eventi
di sensibilizzazione e
informazione sull’importanza
di un’adeguata cultura
finanziaria. Nel calendario
predisposto dal Comitato è
stato inserito anche il progetto
«Uso consapevole del denaro»,
che Banca di Pescia e Cascina,
ormai da quasi 10 anni,
promuove all’interno delle
scuole primarie del territorio.
«Pensiamo si tratti di
un importante
riconoscimento del quale
ognuno di noi, a prescindere
dal ruolo che ha nel progetto,
deve andar fiero –ha detto il
direttore generale Antonio
Giusti-. Nel calendario,

certamente ampio, ci sono
eventi organizzati in città
capoluogo di Regione, sede di
importanti istituti bancari e
istituzioni, o di Provincia, sede
di associazioni di categoria». 
«Uso consapevole del denaro»,
quest’anno, sarà svolto in
collaborazione degli Istituti
Comprensivi Andreotti di
Pescia e Falcone di Cascina.
Sono previste 5 date ed un
coinvolgimento di almeno 220
giovani studenti. La ricorrenza
del 31 ottobre è legata al nome
di un importante economista
italiano, Maffeo Pantaleoni, che
ne ispirò la proclamazione in
un discorso tenuto a Milano nel
1924, in un congresso
dell’Istituto Internazionale del
Risparmio.

PESCIA ANCORA episodi di inciviltà in città. Alcuni cittadini hanno
lasciato sacchi neri pieni di immondizia fuori dai
cassonetti nella giornata di domenica. Molti di quei
sacchi contenevano rifiuti alimentari.

SACCHI IMMONDIZIA FUORI DAI CASSONETTI

«COLLODI non starà a
guardare», è l’aut aut di
Giancarlo Mandara,
consigliere di minoranza,
collodese che proprio nel
suo paese, alle ultime
elezioni amministrative, ha
fatto il «pieno» di voti. Ed
annuncia «il paese è pronto
a recarsi sotto e dentro
Palazzo del Vicario il giorno
in cui la variante verrà
presentata al consiglio
comunale». Mandara sfida
poi i consiglieri di
maggioranza a «guardare in
faccia i residenti».

Collodi

Mandara: ’Protesta
apalazzodelVicario’

DOMENICA ha avuto luogo
l’inaugurazione del «campo spor-
tivo «sussidiario» di via Menta-
na intitolato a Cesarino Brunel-
li.Una bella cornice di pubblico
ha fatto da contorno ad una gior-
nata di festa indimenticabile, al-
la cui riuscita hanno contribuito
in maniera determinante le fami-
glie dei giovani calciatori rosso-
neri. Con Alessandro Lucheri-
ni, presidente dell’Usd Pescia a
fare gli onori di casa, c’erano il
sindaco Giurlani, il Vescovo
monsignor Roberto Filippini, il
presidente del consiglio regiona-
le della Toscana Giani, il vice

presidente della Fondazione
Cassa di Risparmio di Pistoia e
Pescia Palchetti, il presidente
del consiglio comunale Brizzi, il
comandante Carabinieri Marrac-
cini, il consigliere del comitato
regionale Figc Riccomi e il dele-
gato provinciale D’Ambrosio.
Presenti anche Cristina Brunel-
li, accompagnata dalla figlia Lau-
ra e della nipotina Anna, ed una
folta rappresentanza de «I ragaz-
zi di Cesare» i quali hanno forni-
to la lapide commemorativa de-
dicata a un «Maestro indimenti-
cato di sport e di calcio per oltre
quarant’anni».
 Luca Silvestrini

CERIMONIE «MAESTRODI SPORT PER 40 ANNI»

Campo intitolato aCesarinoBrunelli

Mefit, è lite sulle aziende presenti
Grassotti: «Aspettiamo fine anno»
L’amministratore: «Da settembre ci sono stati cambiamenti positivi»

NELL’ANTICOMonastero
Benedettino di San Michele
di Pescia, si è svolto,
organizzato dal Rione San
Michele, il XV Concorso
Pittura e Poesia Città di
Pescia.
I primi classificati sono stati,
per la sezione poesia:
Cristina Ficarelli da Firenze.
Per la sezione pittura:
Chiara Baldacci da Chiesina.
Premi speciali per tre
pesciatine: Carlotta Vezzani
per la pittura, Canessa
Rosella e Federica Gasapri
per la poesia.

L’INIZIATIVA PER IL «MESE DELL’EDUCAZIONE FINANZIARIA»

Banca di Peascia, promosso un progetto
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Fiocco rosa: è nata Flora Flori Bartoli

Oggi

Pistoia

Luciano eMargherita, 60 anni d’amore

Alla scoperta di Lindsay Kemp
con il drammaturgo Scarlini

JACOPO e Francesco Flori annunciano con gioia
la nascita della loro sorellina Flora che ha visto
la luce all’ospedale San Jacopo per la gioia del babbo
Federico Ghigo Flori e della mamma Veronica
Bartoli. Tantissimi auguri di ogni gioia
da parte di tutta la nostra redazione.

ANCHE per questo anno scolasti-
co l’associazione Isole nel sapere,
con il Comune di Pistoia e l’Asso-
ciazione Teatrale Pistoiese, orga-
nizza un ciclo di incontri per gli
studenti delle superiori per avvici-
narli alla conoscenza e alla lettura
delle opere della letteratura del
Novecento. L’iniziativa è curata
dal professor Giuseppe Grattaca-
so, scrittore e poeta, e prevede ap-
puntamenti con autori di rilievo
nell’attuale panorama letterario
nazionale, in grado di coinvolge-
re i giovani con la loro competen-
za e la loro passione. Gli appunta-

menti – come si legge nel comuni-
cato redatto da Beatrice Bucchi e
dagli studenti della 4C linguistico
dell’Istituto Pacini, nell’ambito
delle attività di Alternanza scuo-
la-lavoro – avvengono in orario
scolastico e ci sono già 1300 preno-
tazioni. Sono preceduti da presen-
tazioni di libri e reading, che coin-
volgono scrittori e critici.
La poetessa Biancamaria Frabot-
ta, che presenterà il volume «Tut-
te le poesie» (Mondadori) alla li-
breria Les Bouquinistes domani
(ore 18), apre il nuovo ciclo di in-
contri. Giovedì 18 sarà al Salonci-
no della Musica in via de’ Rossi e
parlerà della poesia di Amelia
Rosselli: «Raccontare la poesia.

La poesia apolide di Amelia Ros-
selli». Biancamaria Frabotta è
uno dei più importanti poeti ita-
liani. Ricordiamo: La viandanza
(1995,PremioMontale),Terra con-
tigua (1999 e 2011), La pianta del
pane (2003, Premio Lerici Pea). È
autrice del romanzoVelocità di fu-
ga (Reverdito, 1989). Studi su Ca-
proni, Fortini, Scialoja (2010).
Con Bruno Mazzoni ha tradotto
la poetessa rumena Ana Blandia-
na inUn tempo gli alberi avevano oc-
chi (2004). Ha insegnato Lettera-
tura italiana contemporanea a La
Sapienza di Roma.

NEL PROGRAMMA, che si con-
clude amarzo 2019, sono presenti
anche gli scrittori e critici Gior-
gio Manacorda, Silvia Zoppi Ga-
rampi,NadiaFusini eValerioMa-
grelli, che interverranno rispetti-
vamente sull’opera di Pasolini,
Ungaretti, VirginiaWoolf, e sulla
poesia italiana. Anche per questa
edizione, una classe del liceo lin-
guistico dell’Istituto Pacini di Pi-
stoia segue la manifestazione
nell’ambito delle attività legate ai
progetti di Alternanza Scuola-La-
voro. Gli studenti della 4C del li-
ceo linguistico, guidati dalla pro-
fessoressaDebora Paolieri, affian-
cheranno l’associazione e il cura-
tore nelle attività di organizzazio-
ne e promozione degli eventi. La
partecipazione agli incontri è
aperta a tutte le scuole superiori
della provincia. La manifestazio-
ne è realizzata grazie al contribu-
to di Fondazione Cassa di Rispar-
mio di Pistoia e Pescia, Fondazio-
ne Conservatorio San Giovanni,
Fondazione Giorgio Tesi Group.

ECCEZIONALE traguardo d’amore per Luciano e
Margherita che festeggiano oggi i loro primi 60 anni
di matrimonio. Questo è il messaggio per loro:
«Tantissimi auguri da Lorella, Nicola e tutti i nipoti e
bisnipoti! Vi vogliamo bene!». Congratulazioni e
auguri anche da parte del nostro giornale.

GIORNO&NOTTE

MIMO, danzatore, regista e pittore, Lindsay Kemp ha
lasciato un segno indelebile nelle vicende dello
spettacolo novecentesco, intrecciando la sua
esistenza a una visione del teatro come
provocazione e diventando un’icona della
trasgressione, ma senza mai rinunciare a percorsi di
espressione meno prevedibili. Oggi a Palazzo
Fabroni (Pistoia, salone primo piano, ore 18),
nell’ambito del «Paf 5», Performance Art Festival
«Delle regole e del caso» (di cui Kemp aveva firmato
quest’anno la direzione artistica, assieme a Claudio
Giorgetti), sarà Luca Scarlini, saggista e
drammaturgo, a condurre il pubblico attraverso
l’universo di Kemp con la conferenza-artistica «Storia
del gesto: un racconto per Lindsay Kemp, in
memoriam (1938-2018)» e a disegnare un ritratto in
piedi del grande uomo di teatro, con immagini dalle
sue interpretazioni al cinema, da Ken Russell, a
Derek Jarman, a Todd Haines.

Messaggi e iniziative

PISTOIA
CINEMAROMA
Festival«Presente italiano»:
Alle 15.00ealle 19.00«Gatta
Cenerentola»; alle16.30e
alle21.30«Dovenonhomai
abitato», di PaoloFranchi,
allapresenzadel regista.
·LUXSalaSole:«Astar is
born»ore17.15; 20.00. Luna:
«Johnnyenglish»ore22.30
e«Predator»ore17.30;
20.15; 22.30; Saturno:
«Johnnyenglish»ore17.30
e20.15;«Astar is born»ore
22.00.SalaPlutone
«Venom», ore17.30; 20.15,
22.30
·CRALHITACHI
viaCiliegiole77
Giovedì 18«Laprigioniera
deldeserto» (Francia) 1990),
diR.Depardon.Apericenae
cena tel. 0573-32626.
QUARRATA
·CINEMANAZIONALE
«Lacasadei libri»16.00;
18.15; 21.15
MONTECATINI

·EXCELSIOR: Sala 1
«Johnnyenglish»21.15.
Sala2«Thepredator»ore
ore22.30. «Mirai»per la
serieanimeal cinemaalle
20.45.
· IMPERIALE
«Astar isborn»ore20.40;
«Venom»ore21.00;«Zanna
Bianca»ore20.15;«Astar is
born»ore20.45
PESCIA
·SPLENDOR
«Quasinemici»ore21.30;
«L’apparizione»21.20

Cinema

STASERA (ore 21.15), va
in scena «Bent», di
Martin Sherman, a cura
dell’associazione
Masaccio, regia di
Lorenzo Tarocchi.
Nell’anno in cui ricorre
l’80° anniversario
dell’emanazione delle
leggi razziali, la
Fondazione Valore
Lavoro promuove lo
spettacolo (affiancato
dalla mostra «Mai
Indifferenti», promosso
dalla sezione Anpi Adele
Bei, Cgil e Spi nazionali)
sulla persecuzione degli
omosessuali durante
il nazismo.

Stasera«Bent»
alBolognini
regia di Tarocchi
Via del Presto, Pistoia

OGGI ricorre il 70esimo
anniversario della morte
di Ugo Schiano, ucciso
dalla polizia mentre
sfilava con i lavoratori
della San Giorgio e della
montagna. Il sindaco
Tomasi, con la figlia di
Schiano, Siria, le
associazioni, i sindacati e
una rappresentanza degli
operai dell’Hitachi,
ricorderà il giovane
operaio. Ore 9.30
commemorazione sotto il
loggiato e poi in via
Cavour per deporre la
corona di alloro sotto la
targa.

Il sindaco Tomasi
ricorda l’uccisione
di UgoSchiano
Palazzo comunale e via Cavour

LETTERATURACON «ISOLENEL SAPERE» E ATP

Gli studenti
incontrano i poeti
e gli scrittori

IL PROGRAMMA
Biancamaria Frabotta
sarà domani alla libreria
LeBouquinistes

Pistoia
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Turiste americane alMuseo delRicamo

RIPARTE dalla nostra montagna la
quinta edizione di «Toscana a tavo-
la», la trasmissione prodotta da To-
scana Tv in collaborazione con Ve-
trina Toscana, il progetto di Regio-
ne eUnioncamereToscana che pro-
muove ristoranti e botteghe cheuti-
lizzano i prodotti tipici del territo-
rio.Da oggi a venerdì (ore 9 e 18 sul
canale 18 del digitale terrestre) pro-
tagonisti i prodotti diAbetoneCuti-
gliano e della Doganaccia: i mirtilli
dell’azienda Danti, i funghi Nesti e
i cantuccini toscani Igp, con il pro-
duttore «I sapori del Lago Nero».
Quattro le puntate della trasmissio-
ne registrate le scorse settimane nel
nostro territorio. Nata fra i banchi
degli storici mercati fiorentini, dal-

lo scorso anno la trasmissione è di-
ventata itinerante inmodo da poter
raccontare ancora meglio il territo-
rio e la sua cultura enogastronomi-
ca, soffermandosi anche sulle bellez-
ze storico-artistiche.

IL FORMAT, nato nel 2013 da
un’idea di Vieri Bufalari, conferma
la sua troupe: Daniela Mugnai per
il coordinamento editoriale e lo sto-
ry board, la regia di Alessio Celli e
la conduzione di Claudio Sottili
(nella foto). Oltre 450 le puntate
andate in onda fino a oggi con
«chicche» sulla storia dell’enoga-
stromia, i trucchi degli chef e i con-
sigli dei venditori su come ricono-
scere i prodotti migliori per ogni

piatto e ogni stagione: una guida
che insegna come comprare bene.

«TOSCANA A TAVOLA» non è
semplicemente una trasmissione di
cucina: il prodotto viene seguito da
quando lascia il banco a quando fi-
nisce nel piatto.Nel caso delle quat-
tro puntate, la realizzazionedei piat-

ti sarà effettuata all’interno del rifu-
gio della Bicocca, alla Doganaccia.
Nel menù, tortelli alla ricotta e spi-
naci, scaloppine con i funghi, cin-
ghiale in salmì e torta con ricotta e
«piuri», i mirtilli secondo il dialetto
della montagna pistoiese. Ospite
delle quattro puntate il giornalista
de «La Nazione» di Pistoia Davide
Costa.

DOMANI (ore 18.00) nella libreria Lo Spazio di via
dell’ospizio, il gruppo di lettura Lettori nello Spazio
presenta, in dialogo con l’autore: «Duelli»
(Mondadori, 2018) di Andrea Bocconi.

Domani
AndreaBocconi
presenta il ibro

«Duelli»

Pistoia

IL PROFESSORMarco Ricci del Mastro presenta il suo
libro «La differenza dei colori di fondo» venerdi 19
ottobre alle ore 17.30 al il Bar Nazionale, ospite
di Alessandra Vannetti. Ingresso libero.

Il professor
Ricci delMastro
allaBiblioteca
dell’Amicizia

Piazza Leonardo da Vinci 21, Pistoia

·PISTOIA
FarmaciaBanci inviadegliOrafi,
22 (057322183)
Comunale invialeAdua40
(0573-29381),sempreaperta.
·PIANA
Agliana:FarmaciaSanNiccolò
inViaColzi,2 (0574718118)
Montale:FarmaciaBetti invia
Volta2, (0573-595993)
Quarrata:FarmaciaComunale
viadelCantone23,
(0573-790080)
Serravalle:FarmaciaSan
Lodovico
·MONTAGNA
Abetone-Cutigliano;SanMarcel-
lo Piteglio: Farmacia di Popiglio
in Via Nazionale, 55 (0573
674154) e la Farmacia di Prac-
chia in Via Nazionale, 145 (0573
490078)ePievepelagoperAbeto-
ne.
·Fannoservizioper6giorniedu-
rantelechiusureachiamatame-
diantereperibilitàconl’obbligodi
soddisfareleurgenze:
Sambuca: Farmacia del Ponte,
via Ponte alla Venturina 1
(0534.60075)
Marliana: Farmacia di Marliana
in piazza del Popolo 14
(0572.66282);FarmaciadiMonta-
gnana in via per Montagnana
273-277(0572.684629)
·VALDINIEVOLE
Montecatini:Farmacia
Internazionale inPiazzadel
Popolo,37(057270082)
Lamporecchio,Larciano,
MonsummanoePievea
Nievole:FarmaciaGrotta
Parlanti inViaFrancescaNord,
556(0573387714)
FarmaciaSantoStefanoinVia
Montalbano,75(057388385)
Buggiano,MassaeCozzilee
Uzzano:FarmaciaCasci inVia
PrimoMaggio,25(0572911831)
Pescia:FarmaciaLavorini in
PiazzaMazzini,85 (0572477987)
ChiesinaUzzaneseePonte
Buggianese:Farmacia
CasabiancainviaPonte
Buggianese108, (0572-634671)

Farmacie

UN ALTRO fiore all’occhiello per il
MuseodelRicamodiPistoia chedo-
menica scorsa è stato visitato da un
gruppo di turiste americane che
hanno ammirato la straordinaria
esposizione di capolavori ricamati
allestita nel museo diocesano di Pa-
lazzo Rospigliosi, in Ripa del Sale.
La comitiva, di base a Firenze, ave-
va chiesto di poter visitare, a Pisto-
ia, ilMuseo del Ricamo, nato grazie
all’impegno e alla dedizione delle
donne delMoica e delle sue ricama-
trici. Per le turiste statunitensi, tut-
te esperte nel ricamo, la direttrice
del museo, Anna Maria Michelon
Palchetti, ha predisposto l’apertura
straordinaria domenicale con visita
guidata in inglese. Il museo offre
una esposizione fra le più belle e si-
gnificative in Italia. Il Moica ha in-

tanto programmato le iniziative per
l’anno in corso. Alla prima riunio-
ne – come scrive Piera Petracchi
nel suo resoconto –, era ospite il pre-
sidente della Misericordia di Pisto-
ia, Sergio Fedi, a sottolineare la po-
sitiva intesa traMisericordia eMoi-
ca. La presidente del movimento,
AnnaMariaMichelon Palchetti, ha
quindi illustrato il programma, a co-
minciare dalla messa che il vescovo
Fausto Tardelli celebrerà, il 9 no-
vembre alle 15.30, in Santa Chiara,
in seminario, in suffragio dei defun-
ti dei sociMoica. Sempre innovem-
bre è previsto un evento di notevole
rilievo, che le ricamatrici delMoica
stanno preparando già da tempo
con molto impegno: «Di moda: ac-
cessori e complementi ricamati». Sa-
rà venerdì 16 novembre, alle ore

15.30, nel Palazzo dei Vescovi in
Piazza del Duomo, e sarà l’occasio-
ne per ammirare accessori di classe
impreziositi da originali ricami.

IL 13 DICEMBRE al Museo dei Ri-
camo (ore 15.30), grazie all’associa-
zione pistoiese «Crescere», in colla-
borazione con il Moica e rivolto ai
bambini fino a 10 anni d’età e ai
nonni, l’incontro: «Ascolta: è una
storia dedicata a te», la voce narran-
te sarà quella di Alga Giacomelli.
«Il Moica – rileva Piera Petracchi –
attraverso l’opera sapiente delle sue
ricamatrici, conserva e promuove i
valori di una tradizione in passato
fortemente radicata nel nostro terri-
torio, inserendola a pieno titolo nel
panorama culturale della nostra cit-
tà».

La comitiva di
esperte

statunitensi
aveva chiesto
espressamen-

te di poter
visitare
il museo
di Pistoia
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Filippo Palazzoni

PERDARE il giusto peso alla vitto-
ria del Montecatini Terme contro
la Elachem Vigevano, occorre cita-
re una data: 10 marzo 2017. E’ il
giorno dell’ultima sconfitta della
squadra pavese prima di quella pa-
tita contro Guido Meini e soci. In
mezzo una striscia di 39 vittorie e
17 mesi di imbattibilità. Contro la
legge del Palaterme, però, non c’è
serie positiva che tenga e contro
un Montecatini in versione extra
lusso come quello visto domenica
c’era ben poco da fare. Per i rosso-
blù un deciso passo avanti rispetto
al disastroso secondo tempo del
PalaBertelli, soprattutto dal punto
di vista della mentalità: Montecati-
ni ha premuto il piede sull’accele-
ratore fin dalla palla a due e non lo
ha mai alzato, nemmeno quando
il punteggio lo avrebbe permesso.

COACH Alberto Tonfoni lo sa be-
ne e nella sua analisi post gara non
lesina complimenti ai suoi ragaz-
zi: «Ce lo siamo ripetuti fino allo
sfinimento negli spogliatoi: l’ap-
proccio iniziale alla gara avrebbe
fatto la differenza – rivela il timo-
niere rossoblù – Abbiamo fatto ve-
dere tante cose buone stasera, sia-

mo stati bravi a partire forte e a
mettere in campo tanta intensità
fin dall’inizio ma abbiamo anche
dimostrato di aver acquisito conti-
nuità nell’arco di tutta la partita,
perché questa è una vittoria che ci
siamo costruiti possesso dopo pos-
sesso, azione dopo azione. Siamo
stati attenti e organizzati in difesa
come avevo chiesto durante la set-
timana e al tempo stesso lucidi
nell’organizzare i nostri attacchi
sia in transizione sia soprattutto
quando gli avversari erano a difesa
schierata. Sono molto soddisfatto
perché ogni giocatore che è stato
chiamato in causa stasera ha rispo-
sto alla grande». Fra gli innumere-
voli aspetti della gara che Monteca-
tini ha condotto dal’inizio alla fine
spicca la superiorità schiacciante

sui rimbalzi: 40-26 il dato finale in
favore di Meini e compagni, che
in zona pitturata hanno dettato leg-
ge.

«BRAVI i nostri lunghi a farsi tro-
vare sempre attenti e reattivi sotto
canestro, ma anche in questo caso
la differenza l’ha fatta la prestazio-
ne collettiva, che è stata davvero
sopra le righe – commenta Tonfo-
ni – Senza il contributo degli ester-
ni che hanno sistematicamente
sbarrato la strada verso il ferro ai
loro lunghi e senza i piccoli che si
sono buttati su ogni pallone, to-
gliendone moltissimi dalle mani
avversarie, il lavoro nel pitturato
per i vari Giorgi, Moretti, Zanini e
Maresca sarebbe stato sicuramen-
te più complicato». Per il «Tonf» è
la prima vittoria da profeta in pa-
tria in una partita che vale due
punti: «Dovevamo riscattare la fal-
sa partenza di San Giorgio sul Le-
gnano e dare un segnale forte a noi
stessi e al nostro pubblico. Sono
molto contento di aver vinto alla
prima in casa e lo sono ancora di
più perché il pubblico si è diverti-
to. L’atmosfera del PalaTerme è
sempre speciale, il fattore campo è
il nostro più grande alleato e dob-
biamo cercare di sfruttarlo al mas-
simo».

BASKET

ALA Samuele Moretti in azione contro la difesa lombarda. Il
marchigiano, alla sua prima stagione in rossoblù, ha chiuso la partita
con 9 punti (Foto Goiorani)

Don Carlos 69
Mancini 75
DON CARLOS CHIESINA UZZA-
NESE: Salani 7, Martunas ne, Mo-
roni 7, Bulleri, Rivi 9, Crippa ne,
Santacroce 5, Parrini 17, Puccinel-
li 16, Lepori 6, Iozzelli 2, Bettari-
ni. All. Giusti.
GIOIELLERIA MANCINI AVIS
SHOEMAKERS MONSUMMANO:
Barneschi, Vezzani 17, Marchetti
ne, Calderaro 10, Maccione 17, Ali-
kalfic ne, Navicelli 2, Bellini 9, Lu-
ciano 4, Mignanelli 2, Martelli 6,
Testa 8. All. Matteoni.
Parziali: 8-17, 25-39, 44-55.
SONO i ciabattini a far proprio il

derby giocato al Palafiume, campo
di casa del Don Carlos. Per i Wild-
cats, una partita all’inseguimento:
nella seconda metà della prima fra-
zione Maccione e Calderaro piazza-
no il break che vale la fuga, apren-
do una forbice che i chiesinesi non
riusciranno più a chiudere.

IL CHIESINA Uzzanese ci prova
nel secondo tempino: un parziale
5-0 firmato Iozzelli e Parrini illu-
de, ma Calderaro e Mignanelli so-
no pronti a rilanciare i blugranata.
Non bastano, nel finale del primo
tempo, i punti di Rivi, Moroni e
Puccinelli: è Testa a replicare ai
biancorossi, e le due squadre van-
no al riposo sul 25-39. Al rientro

in campo la gara si gioca al tiro da
tre: da una parte colpiscono Mac-
cione e Vezzani, dall’altra rispon-
de Parrini; il quarto finale inizia
con Monsummano a più undici.
Negli ultimi 10’ i Wildcats parto-
no forte, mentre Monsummano
continua a sbagliare. Un parziale
20-2 sembra riaprire una gara in
cui il Chiesina, a questo punto, ap-
pare favorito. Nel momento più
difficil per gli ospiti salgono in cat-
tedra Maccione e Vezzani, ben coa-
diuvati da Martelli. È Bellini, dal-
la lunetta, a mettere i sigilli alla
partita: nel finale, il Don Carlo
non riesce che a limitare i danni,
rosicchiando qualche puntino.
 ecIN TRASFERTA L’esultanza dei «ciabattini» a fine partita

MONTECATINI Terme tor-
nerà in campo sabato sera al-
le 20,30 al palasport Campus
di Varese contro la Coelsa-
nus Robur et Fides. I lombar-
di sono ancora a zero punti
in classifica. Hanno perso la
prima partita in casa cotro
Alba (88-90) e domenica net-
tamente a Empoli: 87-69.

SERIEB

COACHALBERTO TONFONI ANALIZZA LA PARTITA:
«SAPEVAMOCHEL’APPROCCIO INIZIALE
ALLAGARAAVREBBEFATTOLADIFFERENZA»

«Volevamoilriscatto»
La partenza fondamentale
nellavittoriaconVigevano

AllaMancini ilderbydellaValdinievole
SerieD I «ciabattini» passano al PalaFiumedi ChiesinaUzzanese: Bellinimette il sigillo alla partita con i tiri liberi

Ilcampionato
Rossoblùsabato
aVareseper ilblitz

CEDE la Cestistica sul campo del Fucecchio per 81-71. Partenza
rapida dei pesciatini che riescono a prendere le redini della gara
tanto da chiudere al primo mini intervallo avanti di 6 lunghezze,
22-16 e tenendo botta nel secondo tempino chiuso 26-22 per i pa-
droni di casa. All’intervallo lungo i rossoverdi sono comunque
avanti di 2 lunghezze, 44-42. Una pausa che però fa male alla trup-
pa di coach Niccolai che si fa mettere sotto dai padroni di casa
che riescono nel finale di quarto a mettere la freccia. La partita è
comunque tutta da giocare ma la Cestistica si spenge d’un tratto
non trovando più la via del canestro e abbassando notevolmente
le percentuali al tiro; appena 8 i canestri realizzati in 10’.

SerieCBlackoutdellaCestistica
Nel finalepassa laBoldriniFucecchio
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